
L'INDICE NORMANDIE  

En partenariat avec la Région Normandie, le Service de Recherche du Parlement Européen (EPRS) et 

l’Institute for Economics and Peace (IEP) ont mis au point l’Indice Normandie, un outil d’évaluation 

du niveau de vulnérabilité au conflit de 136 pays et de l’Union européenne regroupée en une seule 

entité. Le projet a été porté par le Parlement européen en tant qu’acteur à part entière de la politique 

étrangère de l’Union européenne, comme le prévoit le Traité de Lisbonne. Il a pour mission essentielle 

de préserver et de consolider la démocratie et les libertés fondamentales à travers le monde. 

Lancé en 2019 pour mesurer concrètement "la vulnérabilité de la paix" d’un pays, l’Indice 

Normandie prend en compte 11 niveaux de menaces définies dans la Stratégie globale de l’Union 

européenne :  

• Changement climatique 
• Cybersécurité 
• Processus démocratique 
• Crises économiques 
• Insécurité énergétique 
• États fragiles 

• Homicides 
• Liberté de la presse 
• Terrorisme 
• Conflits violents 
• Armes de destruction massive

 

Les régions et pays sont notés sur une échelle de 0 à 10 (0 = menace grave, 10 = absence de risques) 

sur la base des sources disponibles les plus fiables : ONU, Banque mondiale, etc. Ces 11 dimensions 

sont comparées à celles des pays de la même région, l’environnement régional jouant clairement un 

rôle dans la résilience des pays face aux menaces. L’objectif de l’indice est de permettre aux 

décideurs européens de cibler l’action internationale de l’Union en focalisant leurs efforts sur les 

zones les plus à risque de conflit. 

L’Indice Normandie est délibérément conçu pour être concis et facile à comprendre par le grand public, 

avec une carte et des données pouvant être mises en relief sous la forme d’animation ou de jeux.  

 



NORMANDY INDEX 

In partnership with the Normandy Region, the European Parliamentary Research Service (EPRS) and the 

Institute for Economics and Peace (IEP) have developed the Normandy Index, a tool for assessing the 

level of vulnerability to conflict of 136 countries and the European Union as a single entity. 

The project was led by the European Parliament as a full participant in the European Union's foreign 

policy, as provided for in the Treaty of Lisbon. Its main mission is to preserve and consolidate democracy 

and fundamental freedoms throughout the world. 

Launched in 2019 to measure a country's ‘peace vulnerability’ in concrete terms, the Normandy 

Index takes into account 11 levels of threats defined in the European Union's Global Strategy:  

• Climate change 
• Cybersecurity 
• Democratic processes 
• Economic crises 
• Energy insecurity 
• Fragile states 

• Homicides 
• Press freedom 
• Terrorism 
• Violent conflicts 
• Weapons of mass destruction 

 

Regions and countries are rated on a scale of 0 to 10 (0 = serious threat, 10 = no risk) based on the most 

reliable available sources: UN, World Bank, etc. These 11 dimensions are compared with those of 

countries in the same region, as the regional environment clearly plays a role in countries' resilience to 

threats. The aim of the index is to enable European decision-makers to target the Union's 

international action by focusing their efforts on the areas most at risk of conflict. 

The Normandy Index is deliberately designed to be concise and easy for the public to understand, with 

a map and data that can be highlighted in the form of animations or games.  
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https://www.europarl.europa.eu/thinktank/infographics/peaceandsecurity/index.html#/map

